



大阪市立日吉小学校

YouTube から見えてきたこと

大阪市立日吉小学校長 山本勝巳

YouTube を配信する『ユーチューバー』が、今の小学生が将来なりたい職業の第1位だと言われています。

臨時休校が始まって、私自身も YouTube を視聴する機会が増えました。大阪市の校長先生が YouTube に毎日 5 分ほどの動画を投稿し、子どもたちにメッセージを配信していました。動画の内容は、「ミニ授業」が中心で子どもたちに語りかけ、おおむね好評を得ているということです。

大阪市教育委員会も学習動画を YouTube にアップするようになりました。観聴者からのいろいろなご意見があり、公開した動画を修正することも多いですが、10 分の動画作成のために何時間も費やしている現状を知っている者にとっては、本当に苦労の絶えない大変でありがたい取り組みだと思います。現在は小学校4～6年生の算数と英語だけですが、将来的には全学年・全教科に増やしていく予定だと聞いています。

エドテック(EdTech)という言葉を聞く機会が増えてきました。これは Education(教育)と Technology(テクノロジー)を組み合わせた造語で、『進歩を続けるテクノロジーの力を使って教育にイノベーションを起こす取り組み』という意味で使われています。

同じ教室で、同じ学習内容を、同じ時間に学ぶという『学校』というスタイルは、明治以降の近代になって生まれ150年近く経ちました。江戸時代やそれ以前の日本の教育は寺子屋や徒弟制度が中心で、「個別に応じた学び」だったそうです。

6月1日(月)からは2分割となりますが、どの学年も毎日登校できるようになりました。3週目の15日(月)からは通常の学級で通常の授業を始めます。集団登校も15日(月)から始める予定です。「新しい生活様式」「ソーシャルディスタンス」など、配慮すべきことは増えていくと思われますが、解除された学校は、今後どのようにしていくでしょうか・・。

エドテックに後押しされて一人1台のタブレットパソコンが配付され、オンライン学習なども視野に入れた授業形態が、ますます現実味を帯びてきました。未知な部分も多々ありますが、一つ言えることは、学校での指導が、「一斉指導」から一人一人に応じた「個別最適化」された指導になっていくことは、間違いない時代の流れです。そのような変化を受け止めつつ、早く学校が子どもたちの学習を保障し、分かる喜びの場所として再開できることを願っています。

6月行事予定

日	曜	学 校 行 事	PTA等団体関係行事その他
1	月	名前の日	分散登校
2	火	視力⑥	
3	水	視力⑤	PTA見守り隊活動
4	木	視力④	
5	金		↓
6	土		
7	日		
8	月	視力③	分散登校
9	火	視力②	
10	水	視力②	PTA見守り隊活動
11	木	視力①	
12	金	視力①	↓
13	土		
14	日		
15	月	通常授業開始 児童朝会(始業式・対面式) 聴力⑤ 地域子ども会(5限) 集団下校 (校時変更)	
16	火	尿検査(全)	
17	水	尿検査(全) ハグ(田植え)⑤	PTA見守り隊活動
18	木	避難訓練(3限) 内科検診②⑥	
19	金	心臓検診① ハグ予備日(田植え)⑤	
20	土		
21	日		
22	月	聴力②	
23	火	学級写真撮影(全【雨天延期】) 聴力②	
24	水	聴力①	PTA見守り隊活動
25	木	内科検診①⑤	
26	金	聴力① 学級写真撮影(欠席児童【予備日】)	
27	土	土曜授業(通常授業)	
28	日		
29	月	学級写真撮影(【欠席児童】) 聴力③	
30	火	尿検査2次 出前授業④(パッカー車 体育館)	
備考	【その他】 ・6月中のプール水泳は行いません。 ・6月14日(日)の日曜参観は中止し、休日とします。それにより6月15日(月)は通常の授業日となります。 ・6月27日(土)のワクワクフェスティバルは中止し、3時間の通常授業を行います。 ※今後の状況によって、 <u>変更される場合があります</u> のでご了承ください。		